

Espinoza, Simón. Et. al. LEOPOLDO BENITEZ VINUEZA. Homenaje en el centenario de su nacimiento (1905-1995). Revista AFESE 43: julio – Diciembre 2005 / Revista del Servicio Exterior Ecuatoriano

Contenido:

“Al conmemorar el centenario del nacimiento de Leopoldo Benites Vivueza, el Consejo Editorial ha decidido presentar extractos de sus obras que reflejan en palabras de Benjamín Carrión: *‘su gran estatura intelectual’*, así como documentos inéditos que ilustran, como bien dice el embajador argentino Carlos Pietro Iñiguez, *‘a uno de los grandes diplomáticos de nuestra América, en la segunda mitad del siglo XX’*.- En esta edición constan: el testimonio titulado *‘Leopoldo Benites Vinueza’* visto por Simón Espinosa; el sugerente capítulo *‘Escenario’* de su obra mayor Ecuador: drama y paradoja, calificada por Alfredo Pareja Diezcanseco como *‘un libro extraordinario’* y, finalmente, su pensamiento poético con: *‘Palabras preliminares’* Ilustrado con varios poemas: *‘Sonetos de la mujer vegetal’*, *‘Extasis’*, *‘Canto de nostalgia al Ecuador’* y *‘Canto al mundo del átomo’*. Además, por su interés documental, se reproducen sus discursos inéditos: como Presidente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, en 1961; como Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, 1973-74; como primer Secretario del Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina (OPANAL), en 1971. Y: su discurso al recibir la Medalla de Oro de la Paz, concedida por el Secretario General de las Naciones Unidas, destinada a Jefes de Estado; su discurso al recibir la presea otorgada por la reputada Sociedad Bolivariana de Nueva York; sus observaciones al constatar su nombre en la prestigiosa Enciclopedia Británica” (Introducción de Claude Lara, Coordinador de la Revista AFESE 43: 2005, pág. 159-160).

“No tuvo que pasar mucho tiempo para que la figura de Benites Vinueza se destacara en las Naciones Unidas. Apenas un año después de designado, le toca presidir el Consejo de Seguridad del organismo y su lúcida actuación como representante permanente lo pone a la cabeza de la Asamblea General en 1973-74... luego de agradecer los innumerables elogios que recibiera por su labor como Presidente del XXVIII Período de Sesiones de la Asamblea General –dijo- *‘En dieciocho períodos anteriores he compartido jornadas inolvidables en lucha por la descolonización, contra el racismo, por el robustecimiento de la seguridad internacional, la no agresión y no intervención... (Además) Leopoldo Benites Vinueza ha dejado un legado de especial trascendencia en la literatura y el pensamiento ecuatoriano, y ello, en varios géneros: narrativa, poesía, ensayo, biografía, periodismo. Fue también un gran polemista.- Un ensayo de David Guzmán Játiva, publicado por la Comisión Permanente de Conmemoraciones Cívicas y titulado *Leopoldo Benites Vinueza, vida y obra*, merece leerse como una síntesis notable del pensamiento, afanes, virtudes y trascendencia literaria del gran polígrafo guayaquileño’* (Alejandra Adoum (estudios biográficos) / Francisco Proaño Arandi (crítica literaria).

Fuente: “Revista AFESE 43: 2005”. Revista del Servicio Exterior Ecuatoriano, pág. 159–230. Ver Diplomáticos en la literatura ecuatoriana. Julio – diciembre de 2005: 331-328. Editorial El Conejo.